

Selama ini ia menganggap manusia hanya dihadapkan pada pandangan-pandangan tentang konsepsi moralitas yang normatif. Namun, Harris memandang bahwa konsepsi tersebut tidak akan mampu menyelesaikan problematika moralitas, yang seharusnya dapat membawa manusia pada kesejahteraan.

Secara garis besar pemikiran Sam Harris tentang moralitas tertuang dalam karya-karyanya antara lain *The End of Faith*, *The Moral Landscape*, *Waking Up*. Penulis akan menjabarkan ikhwal konsep moralitas (baik dan buruk) perspektif Sam Harris di bawah ini:

1. Definisi dan Akar Moralitas Sam Harris

Sam Harris melihat moral dari sudut pandang yang berbeda dari para pendahulunya. Ia mengartikan Moralitas sebagai nilai-nilai atau patokan “kebenaran” suatu tindakan, sehingga dikatakan baik atau buruk. Namun, moralitas (baik dan buruk) haruslah dikaitkan dengan fakta-fakta tentang kesejahteraan dan penderitaan hidup manusia. Moralitas haruslah mendatangkan sesuatu yang dibutuhkan dalam hidup manusia yaitu *well being* (kesejahteraan). Dengan demikian, Sam Harris menggambarkan hidup manusia sebagai “lanskap moral” yang menggambarkan sebuah puncak sebagai kebahagiaan tertinggi, sedangkan lembah dasar adalah kesengsaraan terdalam yang dialami manusia.

Untuk mengetahui ukuran kebenaran moral tentang baik dan buruk, Sam Harris menempatkan sains (ilmu pengetahuan) sebagai alat

pernyataan, fakta sebagai kebenaran, 3) sesuatu yang dipercaya, proposisi yang telah diakui kebenarannya.

Dalam studi doktoralnya di UCLA, Harris mempelajari keyakinan, ketidakyakinan, dan ketidakpastian dengan fMRI. Untuk melakukannya, maka harus ada relawan yang rela otaknya di scan. Setelah membaca proposisi seperti “California adalah bagian dari Amerika”, atau “Kamu mempunyai rambut berwarna coklat”, peserta mungkin akan menilai itu adalah “benar”, “salah” atau “tidak dapat diputuskan” dengan menekan tombolnya.

Ketika membandingkan keyakinan dan ketidakyakinan, maka akan ditemukan bahwa keyakinan terkait dengan aktivitas dalam medial prefrontal korteks. Wilayah lobus frontal (otak depan) terlibat dengan pengait fakta pengetahuan dengan emosional yang relevan.

Otak manusia adalah sebuah generator yang mudah berkembang dari keyakinan tentang kehidupan. Bagaimana proses “meyakini” sesuatu yang terjadi dalam saraf manusia? Apa yang harus dilakukan oleh otak agar meyakini bahwa suatu pernyataan tertentu adalah benar atau salah? Keyakinan-keyakinan adalah prinsip tindakan. Pada tingkat otak, itu adalah proses pemahaman manusia tentang kehidupan digambarkan dan tersedia untuk memandu manusia. Kaitan antara keyakinan dan perilaku bagi Harris sangatlah bertautan.

Karena keyakinan (iman) menggerakkan manusia untuk melaksanakan tindakan pengorbanan diri demi manfaat bagi orang

